

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

#### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'UCESIF : ABIDJAN, CAPITALE DES CONSEILS ÉCONOMIQUES DE L'ESPACE FRANCOPHONE

Plusieurs présidents de Conseils économiques et sociaux et d'institutions similaires francophones sont attendus à Abidjan. Dans la capitale économique de la Côte d'Ivoire, ils prendront part, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le 26 mai 2025, à l'Assemblée générale de leur faitière. Les enjeux de la rencontre d'Abidjan sont multiples. Il s'agira, dans un premier temps, de renforcer la crédibilité de l'Union des Conseils économiques et sociaux et institutions similaires francophones (UCESIF). Ces assises offriront l'occasion aux membres d'échanger sur l'état d'avancement de la mise en œuvre de la Déclaration de Cotonou adoptée en juin 2023.

Le PATRIOTE

#### COOPÉRATION SUD-SUD : DES INVESTISSEURS ÉGYPTIENS FRAPPENT AUX PORTES DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a reçu en audience, le mercredi 21 mai 2025, à Abidjan-Plateau, une délégation d'investisseurs égyptiens conduite par Dr Shérif Mostafa Elgabaly, de la Fédération des industries égyptiennes. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'une mission économique organisée par l'ambassade de Côte d'Ivoire en Égypte, du 19 au 23 mai, pour renforcer la coopération économique entre les deux pays. Accueillant la délégation, le Premier Ministre a salué l'expertise de l'Égypte dans plusieurs secteurs clés : « L'Égypte est un grand modèle pour nous, pays africains, au regard des investissements réalisés dans l'industrie pharmaceutique, le tourisme, le logement et les grandes infrastructures. Mais ce que nous notons surtout, c'est l'innovation », a fait savoir Robert Beugré Mambé, qui a présenté les atouts économiques de la Côte d'Ivoire, appelant les entrepreneurs égyptiens à y investir massivement.

le jour

#### RENFORCEMENT DES CONNAISSANCES TACTIQUES DES SOLDATS : LES ARMÉES IVOIRIENNES ET FRANÇAISES EN EXERCICE CONJOINT

Mettre en situation réelle les stagiaires, apprécier le degré de cohérence et de coordination entre les différents niveaux opérationnels, mettre en œuvre les savoir-faire tactiques et techniques assimilés en instruction à tous les échelons de commandement. Tels sont les objectifs visés par l'exercice initié dans la zone aéroportuaire de Yamoussoukro, du jeudi 8 au vendredi 16 mai 2025, dans l'exercice conjoint des Armées ivoiriennes et françaises, selon une publication du service de communication des Forces Armées de Côte d'Ivoire. Élevés officiers, officiers élèves et officiers stagiaires des écoles qui composent l'Académie, à savoir, l'École de formation des officiers (EFO), l'École de perfectionnement des officiers (EPO) et l'École d'état-major (EEM), ont tous été engagés. La participation à cet exercice d'un détachement de l'armée de l'air française et de détachements des armées de terre et de l'air ivoiriennes a permis aux stagiaires de mieux appréhender les notions d'interopérabilité et de partage d'expériences.

L'Assemblée nationale était, ce mercredi 21 mai 2025, à Abidjan-Plateau, en séance plénière. Les députés présents ont examiné et adopté neuf projets de loi. Il s'agit, entre autres, du projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier le Protocole facultatif se rapportant à la convention relative aux droits des personnes handicapées, adopté le 13 décembre 2006 à New York ; du projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier la convention entre le Gouvernement de la République de Côte d'Ivoire et le Gouvernement de l'État du Qatar, visant à prévenir la double imposition et à lutter contre la fraude et l'évasion fiscales en matière d'impôts sur le revenu, signée le 7 décembre 2022 à Doha (Qatar); du projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier l'Accord portant établissement de la Banque de Développement SHELTER-AFRIQUE ; Le projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier le Traité relatif à la création du corridor de transport Praïa –Dakar – Abidjan.

---

**AUDIENCE/ EN FIN DE MISSION : L'AMBASSADRICE BRITANNIQUE FAIT SES ADIEUX À ADAMA BICTOGO**

SEM. Catherine Brooker, ambassadrice du Royaume-Uni en Côte d'Ivoire, est en fin de mission après quatre années passées en Côte d'Ivoire. Avant de quitter définitivement les bords de la lagune Ébrié, elle a été reçue, le mercredi 21 mai 2025, par Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale. Accueillie au sein de l'hémicycle à Abidjan-Plateau, la diplomate britannique a tenu à saluer une dernière fois les autorités parlementaires ivoiriennes. « Je suis venue remercier le président Bictogo et lui dire au-revoir, car je quitte ce magnifique pays dans quelques semaines, après quatre années enrichissantes », a-t-elle confié à la presse à sa sortie d'audience. Selon elle, leur entretien a permis d'évoquer les projets menés conjointement dans le cadre de la coopération interparlementaire.

---

*Economie* 

**GESTION DES RESSOURCES DE L'ÉTAT : LE GOUVERNEMENT INTENSIFIE LE CONTRÔLE DES ABONNEMENTS D'EAU ET D'ÉLECTRICITÉ DANS LES RÉGIONS DU NORD**

Dans le but de rationaliser les dépenses publiques et d'optimiser la gestion des ressources de l'État, les autorités ivoiriennes ont lancé une vaste campagne de recensement et de contrôle des abonnements d'eau et d'électricité dans plusieurs régions du nord du pays. Sous la houlette de Traoré Seydou, directeur général du Budget et des Finances, la Direction des dépenses centralisées de l'État et de la comptabilité des matières (DDCM), dirigée par Koné Bassidi, conduit cette opération qui s'inscrit dans le plan d'action du ministère des Finances et du Budget. Après une première phase menée, du 14 avril au 3 mai, dans les régions de la Bagoué et du Poro, les équipes de la DDCM sont en mission, depuis le 12 mai, dans le Folon et le Kabadougou. L'objectif est de recenser les biens mobiliers de l'administration, inspecter les installations publiques et vérifier les branchements aux réseaux de distribution d'eau et d'électricité.

---

**22E SÉMINAIRE DU RÉSEAU FRANCOPHONE DES RÉGULATEURS DES TÉLÉCOMMUNICATIONS (FRATEL) : LES RÉFLEXIONS OUVERTES SUR LES INFRASTRUCTURES DE CONNECTIVITÉ INTERNATIONALE**

Le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté, a procédé, le mardi 20 mai 2025, à l'ouverture officielle du 22ème séminaire du Réseau francophone des Régulateurs des Télécommunications (FRATEL), à Abidjan-Plateau. Organisé par l'Autorité de Régulation des Télécommunications/TIC de Côte d'Ivoire (ARTCI), en partenariat avec le FRATEL, cet événement réunira, pendant trois jours, les acteurs majeurs de l'écosystème numérique francophone, autour du thème « Connectivité internationale : état des lieux et perspectives ». L'objectif est clair : approfondir la réflexion sur les infrastructures de connectivité internationale, considérées comme un socle essentiel du développement numérique et de l'intégration économique des territoires. A cette occasion, le ministre a présenté les avancées notables de la Côte d'Ivoire dans la transformation numérique.

## AIR CÔTE D'IVOIRE : AMADOU COULIBALY ANNONCE L'ACQUISITION DE DEUX AVIONS

Le porte-parole du Gouvernement a annoncé au terme du Conseil des ministres, du mercredi 21 mai 2025, à Abidjan-Plateau, l'acquisition de deux avions pour la compagnie aérienne nationale, Air Côte d'Ivoire, en vue d'assurer des vols longs courriers. Et ce, à travers le décret relatif au financement du projet d'appui à la Compagnie aérienne ivoirienne (ACI). « Le projet comprend plus précisément l'acquisition de deux (2) avions Airbus A330-900 Néo long courrier, d'une capacité de 242 sièges, pour soutenir la croissance d'Air Côte d'Ivoire, réduire le coût du tarif aérien et améliorer la connectivité aérienne de la Côte d'Ivoire », a précisé le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement.

## CENTRE DE GESTION INTÉGRÉE : UNE PLATEFORME DIGITALE POUR TOUS LES ACTES DE TRANSPORT DÉSORMAIS DISPONIBLE

Le processus de dématérialisation des actes des services publics du transport routier est en bonne voie. Et pour cause, le Centre de Gestion intégrée (CGI) du ministère des Transports a mis en service, pour la première fois, une agence digitale. L'inauguration de cette infrastructure a eu lieu, jeudi 15 mai, à Yopougon. A cette occasion, Ibrahima Koné, directeur général de Quipux Afrique, entreprise privée, partenaire du ministère des Transports, s'est réjoui que onze ans après la création des CGI, une autre innovation vient de voir le jour. « Cette plateforme dématérialise l'ensemble des procédures opérationnelles liées aux services du transport. Simple, rapide et disponible 24h/24 et 7j/7, elle permet à chaque usager d'initier ses demandes en ligne, en toute sérénité et de planifier un rendez-vous à sa convenance pour le retrait du titre physique, sans perte de temps, tout en conservant une copie digitale accessible à tout moment », a-t-il expliqué.

## FINANCES PUBLIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE OBTIENT 76,999 MILLIARDS DE FCFA DE BONS ET OBLIGATIONS DU TRÉSOR

Dans le but de financer son budget, l'État de Côte d'Ivoire a obtenu la somme de 76,999 milliards de FCFA, le mardi 20 mai 2025, au terme d'une émission simultanée d'adjudication de bons assimilables du Trésor (BAT) de 91 jours et d'obligations assimilables du Trésor (OAT) de 5 et 7 ans, organisée le 19 avril 2022 sur le marché financier de l'UEMOA. L'État ivoirien avait mis en adjudication 70 milliards de FCFA. Le montant global des soumissions est de 151,356 milliards de FCFA. Ce qui donne un taux de couverture du montant mis en adjudication de 216,22%. Les soumissions retenues s'élèvent à 76,999 milliards de FCFA et celles rejetées à 74,357 milliards de FCFA. Ce qui donne un taux d'absorption de 50,87%. (Le Jecos)

## AFOR / LANCEMENT DES OPÉRATIONS DU PRESFOR DANS LE LÔH-DJIBOUA : UN ENGAGEMENT COLLECTIF POUR LA PAIX ET LA SÉCURISATION FONCIÈRE

L'Agence foncière rurale (AFOR), avec le soutien déterminant des préfets de région et de département, a bouclé, le mardi 20 mai 2025, à Divo, sa grande tournée de lancement des opérations de terrain du Programme de renforcement de la sécurisation foncière rurale (PRESFOR). La place de la paix de Divo a accueilli la dernière étape de cette campagne entamée, il y a plus de quatre semaines, dans les 16 régions concernées. Dans le Lôh-Djiboua, après une réunion technique entre la Direction générale de l'AFOR, le corps préfectoral et les services déconcentrés du ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, une rencontre publique a permis au Directeur général de l'AFOR, Bamba Cheick Daniel, de rappeler, dans un langage rassembleur, la ferme volonté du Président de la République, Alassane Ouattara, et du Gouvernement de préserver la paix et la cohésion sociale en milieu rural à travers la sécurisation foncière.

---

## LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : DE NOUVELLES ACTIONS EN FAVEUR DES POPULATIONS VULNÉRABLES

De nouvelles actions pour les populations défavorisées. Le Gouvernement a pris, au cours du Conseil des ministres d'hier, des décisions pour aller encore plus loin dans l'amélioration des conditions de vie des Ivoiriens. Il ressort du communiqué lu par le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, que le Conseil a adopté un décret portant ratification d'un accord de prêt d'un montant total de 40 milliards de FCFA, conclu le 7 février dernier, entre la BOAD et la Côte d'Ivoire, en vue du financement partiel du projet de construction de 4 300 logements sociaux et économiques en Côte d'Ivoire et de la phase 2 de 1 200 logements à Akoupé-Zeudji Pk 24 (Abidjan). L'autre décision qui entre dans le cadre de la lutte contre la pauvreté est le financement du Projet de pôle agro-industriel dans le Nord-Est (2Pai-NE).

---

## RAPPEL À DIEU DE CLARISSE DUNCAN : DOMINIQUE OUATTARA EXPRIME SA COMPASSION À DUNCAN

La Première Dame Dominique Ouattara, à la tête d'une importante délégation, était hier, mercredi 21 mai 2025, au domicile de l'ex-Vice-président Daniel Kablan Duncan sis aux Deux-Plateaux, pour lui manifester sa solidarité et son affliction à la suite du décès, le 04 mai 2025, de son épouse Clarisse Duncan. Clarisse Duncan et la Première Dame partageaient des liens d'amitié sincères et particuliers. Mme Duncan ne manquait pas les activités de la Première Dame et de la Fondation Children of Africa. « Je suis venue prendre ma part de deuil », a traduit la Première Dame.

---

## FRAUDES AUX EXAMENS SCOLAIRES 2025 : KADIDIATA DIARRA BADJI DÉVOILE LES DISPOSITIONS PRISES

Kadidiata Diarra Badji, directrice de la Direction des Examens et Concours (DECO) était l'invitée de la tribune « Tout savoir sur » du CICG, tenue le mardi 20 mai 2025, à Abidjan-Plateau. Au cours de cette rencontre, Kadidiata Diarra Badji a affirmé que 1 566 002 candidats affronteront les examens de fin d'année, session 2025, dont 588 492 au Certificat d'Étude Primaire et Élémentaire (CEPE), 633 817 au Brevet d'Études du Premier Cycle (BEPC) et 343 693 au Baccalauréat. Elle a également relevé des innovations pour ces examens, notamment l'insertion du numéro de la salle de composition du candidat à l'intérieur du rabat de la feuille de copie, ainsi que l'oral des épreuves facultatives du Bac, qui a été intégré avec toutes les épreuves orales.

---

## RESSOURCES HUMAINES EN SANTÉ : LA CÔTE D'IVOIRE PLAIDE POUR UN PACTE FRANCOPHONE AUTOUR DES TALENTS

En marge de la 78ème Assemblée mondiale de la Santé, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a pris part à la 27ème édition des Rencontres Francophones de la Santé, organisée par l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF) et les Entreprises du Médicament (LEEM), ce dimanche 18 mai 2025, à Genève. Placée sous le thème : « Pas de santé sans talents : mettre les compétences au cœur des enjeux de santé, cultiver les vocations, retenir les experts », cette rencontre a réuni plusieurs ministres francophones de la santé, ainsi que des acteurs majeurs du monde médical et pharmaceutique. Dans son intervention, le ministre Pierre Dimba a mis en avant la stratégie nationale pour le développement du capital humain en santé. Il a rappelé que « les talents ne doivent plus être une variable d'ajustement, mais un pilier central de la performance sanitaire ». (Source : CIG)

## EXAMENS À GRAND TIRAGE (SESSION 2025) : LA DECO FAIT DES PRÉCISIONS

Au titre des examens scolaires à grand tirage édition 2025, à savoir le Certificat d'Études Primaires Élémentaires (CEPE), le Brevet d'Études du Premier Cycle (BEPC) et le Baccalauréat (BAC), ont enregistré un total de 1 566 007 candidats inscrits, 588 492 au CEPE, 633 817 au BEPC et 343 698 au Baccalauréat, a annoncé la directrice des Examens et Concours (DECO) du ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Kadidiata Diarra Badji. Elle était l'invitée de la tribune d'échanges hebdomadaire « Tout savoir sur » du CIG, le mardi 20 mai 2025 à Abidjan-Plateau. Elle intervenait sur le thème : « Examens scolaires en Côte d'Ivoire, Session 2025 ».

## ATTÉCOUBÉ : UN ÉBOULEMENT DE TERRE FAIT SIX MORTS

Le slogan « Zéro mort en saison des pluies » ne sera pas tenu cette année en Côte d'Ivoire. Et pour cause, la pluie a déjà fait des morts. A Attécoubé, plus précisément au quartier Mossikro Banco nord Nématoulaye, la forte pluie qui s'est abattue sur le district d'Abidjan, dans la nuit du 20 au 21 mai 2025, a fait des morts. Un éboulement de terre sur 3 maisons a provoqué plusieurs victimes. Selon la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, qui a donné l'information sur sa page officielle Meta, le bilan provisoire fait état de 6 personnes décédées et 7 autres blessés évacués au CHU de Yopougon. Les recherches se poursuivent pour trouver d'éventuelles victimes. Myss Belmonde Dogo a encore exhorté les populations à quitter les zones à risques.

## LE COMPLEXE SPORTIF DE BINGERVILLE RÉHABILITÉ À 90%

Le stade de Bingerville est en chantier depuis le mois de janvier 2025. Les travaux concernent la réhabilitation du préau, des terrains extérieurs, des toilettes hommes (3) et femmes (3), des vestiaires (1 et 2) et la construction d'une rampe de passage pour les personnes à mobilité réduite. Seront également réaménagés la salle de gymnastique, les bureaux de l'ONS et le portail de l'entrée principale. Selon les responsables de l'entreprise en charge des travaux de rénovation de ce stade, le taux de réalisation est de 90%. Le complexe sportif de Bingerville dispose d'une tribune de 778 places. D'autres complexes sportifs de proximité sont en cours de réhabilitation. Il s'agit, entre autres, des stades d'Aboisso et de Daloa.

Sport ↗



VU SUR LE NET

Economie ↗

## FINANCEMENT DU PROJET DE POLE AGRO-INDUSTRIEL DANS LE NORD-EST : LE FONDS INTERNATIONAL DE DÉVELOPPEMENT AGRICOLE ACCORDE 45,608

Le Conseil des ministres a adopté un décret portant ratification de l'accord de financement d'un montant total de 69,530 millions d'euros, soit 45,608 milliards FCFA, conclu le 13 février 2025 entre le Fonds international de Développement agricole (FIDA) et la Côte d'Ivoire pour le financement du projet de pôle agro-industriel dans le Nord-Est. Ce financement est composé d'un prêt d'un montant de 27,050 millions d'euros et d'un prêt additionnel d'un montant de 42,480 millions d'euros, a rapporté le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le mercredi 21 mai 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. « En synergie avec les initiatives en cours, ce projet vise à transformer durablement les zones rurales, notamment les zones cibles du projet, avec une agriculture moderne orientée vers le marché et offrant un accès équitable à des opportunités de revenus de nature à réduire significativement la pauvreté », a indiqué Amadou Coulibaly, par ailleurs, ministre de la Communication.



### RENCONTRE ENTRE LA HABG ET LE CESE DU MAROC : VERS UNE COOPÉRATION RENFORCÉE POUR UNE GOUVERNANCE DURABLE

En mission au Royaume du Maroc, le Président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), Zoro Épiphane Ballo, a été reçu en audience, le lundi 19 mai 2025, par le Président du Conseil Économique, Social et Environnemental (CESE) du Maroc, Abdelkader Amara, au siège de l'institution à Rabat. Cette rencontre a été l'occasion d'échanger sur le rôle et les missions du CESE Maroc, de partager les expériences respectives en matière de gouvernance économique, sociale et environnementale, et d'explorer les perspectives de coopération institutionnelle entre les deux structures. Le Président de la HABG a salué la qualité de cet échange, qui témoigne de l'importance du dialogue entre institutions africaines engagées dans la promotion de la bonne gouvernance. (Source : CICG)



### TRANSPORT PUBLIC À ABIDJAN : FIN DE L'EXCLUSIVITÉ ACCORDÉE À LA SOTRA

Un Conseil des ministres s'est tenu, le 21 mai 2025, au Palais de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau, sous la présidence d'Alassane Ouattara. Le Conseil a adopté un décret portant approbation de l'Avenant N°002/2024 à la Convention de Concession entre l'État de Côte d'Ivoire et la Société des transports abidjanais (SOTRA) pour l'exploitation du service public de transport collectif de personnes dans le Grand Abidjan et les villes de l'intérieur du pays. Cet Avenant réaménage les modalités de la concession actuelle de la SOTRA dans la perspective de l'avènement de nouveaux modes de transport public tels que la Ligne 1 du Métro d'Abidjan sur l'axe Anyama-Port-Bouët et les BRT, dont le BRT Est-Ouest sur l'axe Yopougon-Bingerville, qui sont en cours de réalisation.



### UN CONSORTIUM INTERNATIONAL VISE LE RANCH DE LA MARAHOUÉ POUR UN HUB AGROPASTORAL RÉGIONAL

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) a eu, le 19 mai 2025, une séance de travail cruciale avec une délégation de haut niveau, conduite par la Directrice générale du Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), Solange Amichia. Au cœur des discussions : un projet ambitieux porté par un consortium de trois entreprises internationales – SMARTLAND, GO-CONGO et ALDAHRA – désireuses d'investir massivement dans le secteur de l'élevage ivoirien. Ce projet d'envergure se présente comme un Partenariat Public-Privé (PPP) intégré, englobant une chaîne de valeur complète : de la production de céréales (maïs, soja, blé) destinées à l'alimentation humaine et animale, à la production animale elle-même, et jusqu'à la distribution. Le consortium a exprimé sa volonté de collaborer étroitement avec le MIRAH dans le cadre du Projet National Intégré de Développement des Productions Animales, connu sous le nom de "PRO Intégré".

## CÔTE D'IVOIRE : UNE PARCELLE DE 3 418 M<sup>2</sup> À COCODY PALMERAIE DÉCLARÉE D'UTILITÉ PUBLIQUE

Une parcelle de 3 418 m<sup>2</sup> à Cocody Palmeraie a été déclarée d'utilité publique pour abriter un centre d'appel du Gouvernement dénommé Allo 101, a affirmé le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au sortir du Conseil des ministres, le mercredi 21 mai 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. « Le Conseil des ministres a adopté un décret portant déclaration d'utilité publique les parcelles formant les îlots 27A d'une contenance de 1 673 m<sup>2</sup> et 27B d'une contenance de 1 745 m<sup>2</sup> du lotissement dénommé Riviera Palmeraie sis au rond-point Place Alassane Ouattara, dans la commune de Cocody, pour la construction d'infrastructures dédiées à la communication gouvernementale. Ce site a été identifié pour abriter un centre d'appel du Gouvernement dénommé Allo 101 », a indiqué Amadou Coulibaly.

---

## EXAMENS À GRAND TIRAGE 2025 : DEUX INNOVATIONS MAJEURES INTRODUITES

Les examens à grand tirage 2025 connaissent deux innovations majeures. La première concerne l'instauration de l'épreuve orale facultative en art plastique ou en musique. La seconde est l'introduction du numéro de la salle du candidat dans le format des feuilles de copies double de composition. « Par le passé, il n'y avait pas de numéro de salle. Cette année, nous l'avons introduit. Techniquement, cette innovation nous permet de détecter les cas de fraude », a annoncé Diarra Kadidiata Badji, directrice des examens et concours. C'était à l'occasion de la tribune d'information "Tout savoir sur" organisée par le CICG, le 20 mai 2025, à Abidjan-Plateau. Ces épreuves facultatives se déroulaient pendant les écrits et les candidats qui y prenaient part n'étaient pas suffisamment concentrés. En ce qui concerne la lutte contre la fraude, elle a indiqué que les contrôles se font depuis les inscriptions jusqu'à l'admission. Des croisements sont organisés pour détecter les fraudeurs d'identité et autres supercheries.

---

